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     Lille le 10  juin  2024 

 

AUX MEMBRES DU CONSEIL UTR 

Titulaires et suppléants 

AUX MEMBRES DES CONSEILS DES 

SECTIONS (pour information) 

 

PROJET DE COMPTE RENDU DU CONSEIL DE L’UTR  

DU 4 juin 2024 à ARMENTIERES 

 

Participants :  Marie Antoinette BEGHIN - Pierre BEGHIN -Robert CAMPAGNIE- Jean 
Luc CASSETTO - Jean Michel CATOIRE - Philippe CATRICE - Jacques DEVODDERE 
-Pierre DUFLOT - Françoise DUPORTAIL -   Michèle GANNE - Claude JANSSENS- 
Christian LE CORF - Joëlle LEGRAND-BARBIEUX- Marcel MARCHAND - Gaby 
MEGANCK -  Claudine PRUVOST - Pierre RICHARD - Bruno ROBIN- Colette 
VANDERRIELLE- Jean-Claude VANLANDEGHEM- - Martine WARNIER 

 

Excusés : Pascal DESCAMPS- Joël EMPIS- Jean FICHEZ - -Jean-Claude HOSTENS 
- Carole MOMONT- Bernadette PEIGNAT- Michèle VERMERSCH 

 

Absents : Pierrette CATENNE- Michèle HELYNCK 

 

Invité.es : Brigitte SARRAZYN 

 

 
Président de séance : Pierre DUFLOT 

Secrétaire de séance : Martine WARNIER   
 
Préambule : À la suite de son décès, le Conseil est dédié à Bernard 
TETTELIN. Il siégeait à la CIA (Commission Intercommunale 
d’Accessibilité) et au CLIC Nord-Ouest 

 
I. Approbation du PV du Conseil du 26 mars 2024 
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Pas de remarque : voté à l’unanimité 

II. Election de Brigitte SARRAZYN  

 

1. Election Brigitte SARRAZYN : 

Dans le cadre du renforcement du bureau de l’UTRML, Brigitte SARRAZYN a participé 

au  titre d’invitée aux conseils de janvier et mars 2024 et aux bureaux de l’UTR. Elle a 

accepté de poursuivre son engagement au sein du bureau de l’UTR. Le bureau 

propose de procéder à son élection. 

Brigitte se présente 

• Adhésion 79/80.  Issue de PARTENORD HABITAT,  

• Etait secrétaire de section à ST-ANDRE-LEZ-LILLE, Conseillère syndicale à la 
CFDT des communaux du nord et OPHLM (fin de mandat au dernier congrès 
fin 2023) ; formatrice aux communaux du nord. 

• Actuellement chargée de mission formatrice toujours aux communaux. Membre 
du Conseil de l’ULR de Lille. Membre de la commission Formation de l’UTR 

• Elle souhaite participer au développement de la CFDT retraités en faisant 
connaitre ce syndicat auprès des syndicats de salariés. 

 

Le conseil ne souhaite pas un vote à bulletin secret.  

Brigitte est élue à l’unanimité 

 

2. Jean- Pierre GARBE :  

A sa demande, suite à des soucis de santé, son élection est reportée. Jean-Pierre se 

représentera quand il sera rétabli. Le conseil le remercie pour cette position qui fait 

preuve de son sens des responsabilités. 

 

III. Trésorerie : 

1. Approbation des comptes 2023 Voir documents joints  

Vote pour : à l’unanimité 

2. Evolution2022/2023 : perte de cotisations. Les adhésions proviennent le plus 

souvent des transferts.  Il faut activer les syndicats des salariés. 

 

3. Point 2024 (juin) : dépenses 22112€ sur les 38698€ prévus ; La réserve 5936€ 

SEP a été redistribuée aux sections comme décidé au précédent conseil ce qui 

explique en grande partie l’importance des dépenses. Les dépenses 

correspondent à l’achat d’armoire, de matériel vidéo, et au fonctionnement de 

l’UTR. 
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4. Actuellement nos comptes sont au Crédit coopératif. Pas de problème 

concernant la gestion courante des comptes. Cependant, pour d’autres 

opérations (ouverture du sous-compte métaux, demandes inabouties de CB), 

le service ne répond pas à nos attentes. 

Le conseil se prononce pour rechercher une autre banque. 

 

IV. Congrès UTR :  
Localisation 
La salle de la base du près du Hem est disponible le 2 octobre 2025. 
Un devis « blanc »a été adressé à l’UTR qui fait le  point sur la capacité, le matériel, 
l’accès, le montant de la location. 
Il est précisé la capacité (600 personnes). La salle dispose de tout le matériel 
nécessaire tables, chaises, vidéo, micros… 
 
Le maire d’Houplines (gérant de cette salle) rencontré le 25 mai s’est engagé à nous 
donner une réponse avant le 6 juin sur le montant de la location après que l’UTR ait 
demandé un prix raisonnable, voire la gratuité. 
 
Le conseil décide d’envisager un « plan B »et explorer d’autres possibilités au cas où 
cette salle ne répondrait pas à nos attentes et qui ne répondrait pas à notre cahier des 
charges. 
D’autres salles existent sur la commune de la Chapelle d’Armentières (exemple salle 
Mandela). 
 
Concernant la restauration, il est possible d’envisager des prestataires extérieurs qui 
pourraient se déplacer et cuisiner sur place ce qui offrirait un gain de temps pendant 
le congrès. 
 
Il semble que ce soit possible au près du Hem mais prévoir un plan B.  
 
Report du vote du Conseil sur la localisation en attendant d’avoir plus d’information.  
 

Comité de pilotage « congrès UTR » doit être composé de membres du bureau de 

l’UTR, de membres du bureau de l’ULR d’Armentières. Pierre DUFLOT et Jean-Luc 

CASSETTO sont volontaires pour y participer. 

La première réunion est prévue le jeudi 12 septembre  

 

V. Action revendicative : 

 

1. PAV : 
✓ Remontée des questionnaires  

 
- Tourcoing a fait remonter le tableau rempli 

 
- Lille n’a pas fait le tableau mais précise que 80 courriers ont été adressés. 15 

maires ont répondu négativement. 3 mairies ont été rencontrées mais n’ont pas 
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apporté de réponse satisfaisante 
 

- Roubaix a adressé le questionnaire : 7 mairies ont été contactées, 2 ont été 
rencontrées qui ont « botté en touche ». Les comités de quartier ont été 
contactés. 

 
- Armentières indique que plusieurs communes ont été contactées 

 

-  Halluin n’a pas répondu 
 

✓ Débats 
Le conseil rappelle la démarche qui est d’anticiper sur le principe même lorsque les 
PAV ne sont pas installés. Même si nous devrions mieux connaître nos adhérents et 
leurs difficultés, les mairies ne doivent pas se décharger sur la CFDT et doivent faire 
leur travail de prospection des problèmes éventuels pour y remédier. 
 
Il est rappelé l’article du dernier FIL BLEU concernant le service civique seniors pour 
le bien-être de nos ainés. Il y a des solutions peu couteuses 

 
✓ Décisions. 

Etage suivante : la MEL ( fait les grands principes , le concret c’est les communes. 
Propositions d’action en direction de la MEL. 
 
Vote principe d’une action sur la MEL le jour d’un Conseil de la MEL à la rentrée. La 
date du 28 juin envisagée est trop courte 
La décision d’une action devant la MEL est actée par l’ensemble du conseil moin 3 
abstentions 

 
2. FIN DE VIE : information  
 

Proposition de reprendre le courrier de l’UTR de la Somme plus adapté à l’évolution 
des débats à l’Assemblée Nationale et de l’adresser aux députés des secteurs des 
sections. 

 
3. BIEN VIEILLIR. 

 
 La loi a été votée. Un courrier consisterait à prendre acte des avancées tout en 
rappelant notre revendication d’une loi Grand Age. Il n’y a pas d’urgence. 
Le conseil propose de le différer à un prochain conseil. 

 
4. QUESTIONNAIRE ACCESSIBILITE : proposition de relance et 

d’actualisation du questionnaire de 2017.  
 

Le Conseil décide de reprendre le tract proposé par la section de Lille qui n’est utile 
que si on retourne sur le terrain refaire l’enquête.  
Les sections doivent donc s’engager à faire des actions et recommencer les 
« promenades » sans attendre les grandes vacances.  
Si les sections manquent de moyens humains, ce peut être l’occasion de mettre dans 
le jeu les adhérents qui ne sont ni au conseil ni au bureau et aussi un moyen de se 
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faire connaitre des communes et d’intégrer ainsi les CCAS. 
 
Le conseil valide l’actualisation du tract et renvoi aux ULR la mise en œuvre de cette 
action. 
Un premier rendu sera effectué au CS du 24 septembre  

 
5. LOGEMENT :  

Jean-Luc CASSETTO, Christine FAUCON, Michèle GANNE, Willy BRANLY, JOAN 
Caroline et Marie -Antoinette BEGHIN, Pierre RICHARD sont volontaires pour 
participer au groupe de travail «  logement » 
Le conseil approuve ces candidatures 
Première réunion : 10 septembre à Lille 

 

VI. Développement : 

 

✓ Correspondant développeur des sections 

Proposition de texte de la commission sur les missions correspondants développeurs 

des sections précision faite que le développement est l’affaire de toute la section (voir 

texte joint). IL faudra veiller à ce qu’il n’y ait pas double emploi avec le correspondant 

cotisations.  

 

Le conseil approuve le texte et les sections s’engagent à nommer pour le conseil du 

24 septembre un référent et un suppléant  

 

✓ Rencontres/ débats :La commission propose 4 rencontres fin 2024/ début 2025 

 

- Alzheimer : l'association France Alzheimer peut donner des clés lorsque l'on se 
trouve affronter à cette maladie, que ça soit pour nous-mêmes ou pour des 
proches 

La commission propose que cette rencontre se fasse en novembre 2024 

- Rôle du CESER, nous pourrions faire appel aux militants CFDT qui siègent dans 

cet organisme  

- Aides à domicile : différences entre les différentes propositions : gré à gré, 
mandataire, prestataire et les conséquences pour celui ou celle qui fait appel à 
une aide-ménagère ou aide à domicile 
 

- APA (Allocation Personnalisée d'Autonomie)  
 

Le conseil approuve ces propositions 
 

✓ La commission propose au conseil UTR de décider que c'est la commission 

développement qui s'occupe de l'organisation des rencontres dans sa totalité. 
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Elle pourra bien sûr faire appel à des militants de l'UTR pour la préparation, 

l'aspect matériel 

 

✓ Elle propose également  

 

 

- Une formation pour donner des pistes pour les contacts avec les adhérents, 

mieux les accueillir, mieux les contacter. 

- Un document recto-verso à distribuer lors des forums, des marchés qui mettra 

en avant ce qu’est un syndicat de retraités, ses services, ses actions. 

- De retravailler le document des deux Flandres à adresser aux syndicats de 

salariés pour la fidélisation (anciennement transfert). 

 

✓ Constatant une fidélisation en augmentation avec les syndicats des métaux, de 

Construction Bois, et du SGEN mais un déclin des banques par exemple, la 

commission va continuer à reprendre contact avec les syndicats de salariés. 

L’URR  va solliciter le syndicat PSTE pour rencontrer sa secrétaire. 

 

VII. Commission protection sociale 

- Présentation du livret BIEN VIEILLIR (actualisation en cours de finalisation) 

1er tirage : devis sur 200 

- Proposition travail sur l’anticipation : projet de vie …En septembre  

 

VIII. Formation :  

 

1. Retour des formations à ARRAS CVS et Système des retraites 

 

- Certaines personnes ne se sont pas rendues a ces formations en l’absence de 

confirmation.  

- Système des retraites : peu de retraités et diversité des connaissances des 

participants. Cette formation est trop courte : il faudrait une 3ème journée. 

- Les section souhaitent connaitre les adhérents qui s’inscrivent et participent à 

des formations (réponse dans le diaporama présenté par Joëlle). 

 

2. Questionnaire besoins en formation  

- Voir diaporama 

- Questionnaire besoins : il sera élaboré le 5 juin et adressé aux sections pour 

un retour le 4 septembre. 

 

IX. Colloque Europe du 17 mai 2024 :  
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- 31 participants : le peu de participants est dû au fait que cette rencontre avait 

lieu avant le Week end de Pentecôte. Il serait souhaitable de faire plusieurs 

relances et de joindre un formulaire d’inscription 

 

- Il faudrait laisser plus de temps aux questions 

 

- Le diaporama présenté par Henri LOURDELLE représentant de la FERPA 

(Fédération Européenne des Retraités et des Personnes Agées) est sur le site 

de l’UTR. Cette présentation très pédagogique et simple du fonctionnement des 

instances européennes, en perspective avec les élections du 9 juin. 

 

- Salle : précédemment occupée par la CGT qui l’a laissée dans un état 

déplorable. 

 

X. Sortie UTR 18 avril 2024 :  

 

- Très bonne participation 70 inscrits (contre 50 prévus au départ). 

Cout pour l’UTR : 2233€ 

- Le conseil se prononce pour envisager un nouveau voyage en  

2025 mais avec une participation plus large des sections pour 

l’organisation. 

- En septembre, il faudrait mettre en débat le choix du voyage et la 

participation financière pour les non adhérents. 

 

 

XI. RGPD : information/ formation 

 

✓ Nécessité d’être hyper vigilant du fait des cyber attaques notamment de la 

Russie par rapport aux envois par mail : toujours utiliser en copie cachée 

« CCI. » 

✓ Risque en cas de non-respect : principe de bonne foi est retenu. 

✓ Propositions 

- Adresser les fichiers en PDF. 

- Travailler de boite mail syndicat à syndicat et éviter d’adresse perso à adresse 

perso. Toutes les sections n’ont pas de boite mail. Celles qui ne l’ont pas, 

devront en créer une. 

- Joëlle sera la DPO. 

 

✓ Le diaporama sera adressé à chaque conseiller. 

✓ Une liste d’émargement est passée pour justifier d’avoir pris connaissance de 

ces informations. 
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XII. Lille : ville amie des Ainées :  

La CFDT est partenaire du label VILLE AMIE DES AINES depuis 2016 

La ville de Lille a sollicité les habitants pour des consultations sur les 12 quartiers de 

Lille sur des thèmes différents du nouveau plan d'actions de Lille Ville amie des 

aînés. Martine WARNIER et Jean-Pierre DRUELLE, tous deux habitants 

respectivement de Vauban Esquermes et de Lille Centre ont participé à ces 

consultations. 

Tous deux ont rappelé que la CFDT était partenaire de VILLE AMIE DES AINES depuis 

2016 et qu’ils souhaitaient que la CFDT retraités soit mieux associée dans le comité 

de pilotage Ville amie des aînés. Ils ont rappelé les revendications de la CFDT 

et ont abordé la problématique des PAV 

La section de Lille propose un courrier allant dans ce sens. 

Le Conseil mandate le bureau de l’UTR pour adresser ce courrier à Justine 

RATELADE, conseillère municipale déléguée aux seniors et aux politiques 

intergénérationnelles. 

XIII. CAP France : Information 

La CFDT  dispose d'un n° d'agrément dans le cadre d'une convention avec CAP 

FRANCE qui permet aux adhérents d'avoir des réductions et des offres en matière 

de loisirs... 

Cette convention n'est pas récente et est actualisée régulièrement. 

C'était Marie Solange qui devait gérer cette affaire mais COVID, maladie, décès : 

personne ne s'en occupait. 

Maïté DRUELLE « remet la machine en marche » et réunit pour la première fois au 

niveau de l'UCR une commission loisirs en juin 2024. 

Le bureau propose d’adresser l’information à l’ensemble des adhérents en donnant 

le code pour bénéficier des avantages. 

 

XIV. Semaine Bleue 

1. Principe :  

La Semaine Bleue1 se déroulera cette année du 30 septembre au 6 octobre 2024. 

Bouger ensemble... pour entretenir la flamme ! Ce slogan a été choisi pour s'inscrire 

dans l'année olympique. Il retranscrit la volonté des retraités et personnes âgées, de 

participer à une dynamique intergénérationnelle. La Semaine Bleue est l'occasion de 

promouvoir une image positive du vieillissement et de la vieillesse, en mettant en avant 

les contributions que tous les ainés quels que soient leur âge, leur état de santé et leur 

niveau d'autonomie, peuvent apporter à la société. Les retraités CFDT ont toute leur 
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place à prendre pour sensibiliser la population des territoires sur la transition 

démographique et les réalités de l'avancée en âge et de la vieillesse. 

2. Initiatives des sections 

 

- ULR de Lille : la section a prévu le 3 octobre 2024 une visite guidée du site 

Fives Lille Cail2 dans le cadre du thème national du « bouger ensemble ». 

Alliant découverte du quartier Fives Cail, où se situe la bourse du travail et 

l'histoire de ce site avec l’usine Fives Cail Babcock exploitée de 1861 à 1997, 

qui a fait la fierté de la région et a forgé l'identité du quartier. Autrefois fleuron 

de l'industrie lilloise, le site est constitué d'une friche de 25 ha sur laquelle se 

dressent des halles monumentales de briques et d'acier. Un éco quartier3 doit 

y voir le jour avec toutes les fonctions d'une ville : habiter, travailler, se divertir, 

se balader, se détendre et échanger sont les mots de cette rénovation.  

- ULR Armentières : la section a décidé d'organiser une rencontre/débat, le 8 

octobre sur les thèmes des Aidants et des maisons de santé de l'Armentiérois. 

Ils espèrent la présence de personnes du CCAS d'Armentières et de la maison 

des Aidants. Un article de presse sera rédigé pour inviter largement à cette 

rencontre au-delà des adhérents CFDT Retraités.  

- ULR Roubaix et Tourcoing : Là aussi, les militants organisateurs ont allié sport 

et patrimoine. Ils vont proposer à leurs adhérents et sympathisants une initiation 

à la bourle4 (jeu traditionnel du Nord) le jeu de bourle se pratique à Tourcoing 

depuis 300 ans mais ne s'est ouvert aux femmes qu'après la seconde guerre 

mondiale. Les bourloires ont été inscrites au titre de monuments historiques en 

2003.  

- ULR Vallée de La Lys : l'ULR a choisi de mettre en œuvre cette semaine bleue, 

en partenariat avec l'association des séniors d'Halluin dont la CFDT Retraités 

fait partie 

 

XV. ENQUETE TPE 

Une enquête flash concernant les particuliers employeurs va être lancée en 

septembre par l’UCR. 

Certains adhérents CFDT Retraités peuvent être des particuliers employeurs et 

peuvent aider leur aide-ménagère à remplir cette enquête. 

Des articles vont paraître en juin dans   RETRAITE MILITANT et en juillet dans FIL 

BLEU.  

Il faudra contacter les adhérents. 

 

Prochain CS : 24 septembre à Tourcoing.  
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RECAPITULATIF DES DECISIONS 

 

Trésorerie Changer de banque  

Congrès UTR 1ère réunion du comité de 
pilotage : 12 septembre 

PAV Action sur la MEL le jour d’un Conseil de 
la MEL à la rentrée. 

Fin de vie Adresser le courrier voté au CS aux 
députés des secteurs des sections 

 

Bien vieillir Différer un courrier aux députés à 
un prochain conseil 

Accessibilité Un premier rendu sera effectué au CS 
du 24 septembre 2024 

Logement 1ère réunion du groupe de travail : 
10 septembre 

Correspondant développeur des 
sections 

Nommer un référent pour le CS du 
24 septembre 

Rencontres débats Propositions de la commission 
développent approuvées par le CS 

Projet de vie, anticipation Proposition de la commission 
protection sociale approuvée par 
le CS pour septembre 

Besoins en formations  Retour des sections le 4 septembre 

Voyage 2025 En septembre, débat sur le choix du 
voyage et la participation financière pour 
les non adhérents 

RGPD - Adresser les fichiers en PDF. 
- Travailler de boite mail syndicat à 

syndicat et éviter d’adresse perso 
à adresse perso. Création de 
boite mail des sections qui n’en 
ont pas. 

- Joëlle nommée DPO 
Lille Ville amie des Ainés Courrier à Justine RATELADE, 

conseillère municipale déléguée aux 
seniors et aux politiques 
intergénérationnelles par l’UTR 

CAP FRANCE Le bureau de l’UTR adressera 
l’information à l’ensemble des adhérents 

Enquête TPE Contacter les adhérents 

 


